

concours

MR  
09/06

# Résistance : les jeunes à l'honneur



Les jeunes lauréats prennent la pose aux côtés du préfet, du directeur d'académie, des chefs d'établissement et des professeurs d'histoire. / Photo Laurent Dard.

À la veille des célébrations des 70 ans du Débarquement, 351 jeunes du département ont été reçus à la préfecture et mis à l'honneur à l'occasion du concours national de la Résistance qui a réuni 50.000 jeunes au niveau national.

« C'est un moment important car c'est l'occasion de mettre en exergue les valeurs qui ont animé celles et ceux qui ont su se mobiliser dans une période sombre de notre histoire, a ainsi déclaré le préfet Henri d'Abzac dans son discours poignant.

C'est un moment important aussi parce que c'est l'occasion d'une transmission entre ceux qui ont vécu cela et vous, les jeunes gens, les jeunes filles, qui incarnez l'avenir de notre pays. »

## Le sens du Débarquement

Le préfet s'est attardé sur le sens des cérémonies commémoratives du Débarquement, qui marque « le début du relèvement de la France » :

« Le sens de la mobilisation internationale de plusieurs centaines de milliers de jeunes contre une idéologie barbare. Gar-

çons toujours en nous le souvenir de cette solidarité de nos alliés et de ces sacrifices pour la libération de la France. Le Débarquement, c'est ensuite l'aboutissement du travail de la Résistance, de tous ces héros qui se sont engagés au péril de leur vie et furent essentiels dans le combat contre l'occupant pour donner à la France toute sa légitimité à la table des vainqueurs ».

Un combat qu'a détaillé Georges Fadat, président de l'amicale des anciens combattants volontaires du régiment de Bi-

gorre FFI qui regroupaient les différents maquisards et les membres des groupes locaux.

« Je vous félicite pour votre réussite à ce concours, a conclu le préfet. Qu'elle vous encourage à cultiver votre intérêt pour l'histoire, celle du passé mais aussi celle que vous allez construire. Qu'elle vous permette d'avoir toujours conscience que vous vivez dans un pays de liberté, de démocratie, mais que cela exige un travail et un engagement quotidien pour le faire vivre. »

A. B.